

2. Aus der Truppe

Panzerflugabwehrkanonenbataillon 12

Mit der Außerdienststellung des Panzerflugabwehrkanonenbataillons geht die Geschichte eines der ältesten Flugwehrverbände der Bundeswehr zu Ende.

Die weitere Berichterstattung wird daher auf den Traditionsverband Flugabwehrbataillon 12 übergehen, der schon seit vielen Jahren am Standort existiert. Ich hoffe, er wird uns über das Geschehen am Standort Hardheim auf dem Laufenden halten und über die Vergangenheit berichten.

Wie ich in der Beschreibung des Bildes des Quartals auf Seite 3 bereits erwähnte, wurden verständlicherweise sowohl Schlachtruf, Wappen als auch Bataillonsmarsch der neuen Situation angepasst.

Der Bataillonsmarsch, der „Marsch Infanterieregiment Großherzog Friedrich von Baden“, der das Panzerflugabwehrkanonenbataillon 12 seit 1996 begleitete, ist damit für uns und auch die Hardheimer Soldaten und Bevölkerung leider nicht mehr Zeichen für dieses Bataillon.

Dieser Marsch war besonders geeignet, ein Zeichen für einen Flugabwehrverband im Odenwald zu setzen.



Bild 2 Widmungsurkunde Bataillonsmarsch PzFlakBtl 12

Bild: Michael Kleibömer



Der Marsch wurde von Karl Haefele (1848-1924) komponiert.
Es handelt sich um den Marsch Nr. II 224 der offiziellen Armeemarschsammlung.

Das Infanterieregiment, für das er komponiert wurde, wurde nach Großherzog Friedrich von Baden, der im 1716 gestifteten Regiment ab 1891 Regimentschef war, benannt. Ein Regimentschef ist nicht vergleichbar mit unseren heutigen Kommandeuren, sondern ist eine Ehrenbezeichnung, ähnlich dem sogenannten Ehrenoberst in der britischen Armee. Er war in der damaligen Zeit sowohl Besitzer als auch Bewirtschafter der Truppe, geführt wurden Regimenter von Anderen.

Dem Regiment wurde 1913 zunächst eine, später mehrere MG-Kompanien unterstellt. Dadurch ergibt sich der Bezug zur Flugabwehrtruppe. Im Rahmen der Demobilisierung nach dem I. Weltkrieg wurde auch das Infanterieregiment Großherzog Friedrich von Baden 1919 aufgelöst.

Möge die Festlegung auf einen Marsch der Jägertruppe ohne regionalen Bezug hoffentlich kein schlechtes Zeichen für den weiteren Bestand des Standortes Hardheim bedeuten.

Michael Kleibömer

Inserentenverzeichnis

DeBeKa Versicherungen	44
Deutscher Bundeswehrverband	8
Cassidian	24
Fla 2 Kleinanzeige	39
Genealogie Kleinanzeige	39
Gesellschaft für Flugzieldarstellung mbH HOHN	33
Haus Luise	74
Hotel Hochsauerland 2010	37
Peritus (Hanisch)	77
PMM Services GmbH	48
Uns Huus	52
Verband der Reservisten der Bundeswehr e.V.	2

